

Xavier Solanas

Los vecinos de Can Xicota de Lliça d'Amunt están más que hartos del ejercicio de la prostitución. El alcalde de Canovelles ha reaccionado, el de Lliça no (21). Ante el deterioro del servicio La Generalitat ha cerrado definitivamente la residencia de ancianos de la Moreneta (9). Cincuenta y ocho vecinos de Granollers denunciaron el año pasado al Ayuntamiento por haberse accidentado (7). El pleno municipal que aprobó las ordenanzas fiscales 2006 fue más intenso de lo previsto (4). Los catorce ancianos de la residencia de La Moreneta desalojados por el cierre definitivo (9). En algunos institutos se respira un proceso in crescendo de violencia. Una profesora denuncia su experiencia personal (10). La otra cara de la inseguridad: mientras que los vecinos de Tres Torres manifiestan su preocupación por los reiterados asaltos (20), la policía detiene a un vecino de Parets como autor de alguno de estos robos (22). Ha sido protagonista especialmente después de que los Mossos d'Esquadra lo detuvieran por ser asesor del PP después de haber pertenecido a un grupo neonazi (13). Otra entrevista de signo completamente distinto es la realizada al nuevo secretario general de UGT: José Antonio Alcaide (59). Esta semana le hemos dedicado la Carátula al nuevo gerente de Gran Centre Granollers (11). La Fira del Moble de La Garriga no se ve con ánimos de organizarla anualmente (15), mientras que Bosch advierte que si baja la producción despedirá a 218 trabajadores de la factoría de Lliça (61), y acabamos con una buena noticia: el BM Granollers contará con un nuevo patrocinador con lo que podrá equilibrar su presupuesto (48). Todo esto y mucho más en su Revista.



Elisabet Tejero y Laura Torradabella, autoras del estudio.

Se presenta un estudio sobre las personas sin techo que reflexiona sobre las causas, las realidades y las posibles soluciones a este fenómeno

'La vida me ha podido'

JAUME RIBELL

La vida me ha podido'. Esa es una de las frases que más han oído las sociólogas **Elisabet Tejero** y **Laura Torradabella** durante las entrevistas que han hecho a numerosas personas sin techo. Unas entrevistas en profundidad que han servido para confeccionar el libro 'Vides al descobert: els mons viscuts del fenomen dels sense sostre', el cual fue presentado el pasado jueves en el Ayuntamiento de Granollers, fruto del convenio con la fundación Jaume Bofill, responsable del estudio.

La finalidad de este estudio es conocer mejor la realidad de las personas que se han visto abocadas a vivir en la calle, sin un techo fijo y sin recursos para tenerlo. Intertar averiguar por qué a esas personas les ha ocurrido eso, cómo viven sus vidas, y qué podemos hacer todos para solucionar el problema. Porque como dijo la regidora de Serveis Socials, **Montserrat Roca**, "es una situación que no quieren vivir ni los que la padecen, ni el resto de sociedad".

El libro recoge los testimonios de diversos indigentes de Barcelona, que es donde se ha realizado el estudio. Por una razón que sus propias autoras explicaron: "Es lógico que la marginalidad se concentre en grandes ciudades porque por una lado les garantizan un grado mayor de anonimato, y por el otro les ofrecen más recursos para paliar su situación", dijo Torradabella. Y es que en Barcelona se estima que hay entre 4.200 y 4.300 personas sin techo. Aunque el estudio es de corte más "cualitativo que cuantitativo, porque de esta forma podemos conocer mejor sus vidas a nivel individual, sin estereotipar, ya que a veces olvidamos que son tan ciudadanos como los que no vivimos en esa situación".

Pero aunque los protagonistas del estudio sean de Barcelona, las autoras aclararon que todos ellos tienen un perfil extrapolable no sólo a cualquier otra ciudad del territorio catalán, sino del resto de Europa: la gran mayoría (75%) son hombres de edad adulta (43 años de media), nacidos aquí (en un 65% de los casos) y que en su gran mayoría están en contacto con los servicios sociales que las instituciones ponen a su disposición. Porque como apuntó el alcalde, **Josep Mayoral**, "la tarea de las instituciones debe ser acompa-

ñar este tipo de iniciativas, porque para tener una sociedad cohesionada, sana y que funcione, es necesario reflexionar sobre la situación de estas personas. Y eso sólo es posible desde el conocimiento y la información".

Por ello, Granollers acogerá también un par de actos para apoyar esta iniciativa: en primer

lugar, la Porxada albergará toda esta semana (del lunes 31 de octubre al domingo 6 de noviembre) una exposición fotográfica que, según las autoras del libro, pretende "acercar a la gente el fenómeno para emocionarles, hacerles reflexionar y romper los estereotipos, ya que cada vez más no hay un perfil definido de persona sin techo, sino que se ha convertido en un fenómeno que puede afectar a cualquiera por las razones vitales que sean". En segundo lugar, el próximo miércoles 16 de noviembre el Museo acogerá una mesa redonda para tratar el tema de forma más centrada en Granollers, por lo que a parte de la regidora Roca y las autoras del estudio, estarán presente miembros del centro de acogida El Xiprer. Una magnífica oportunidad para que nos demos cuenta de que la indigencia no es un problema individual del que la sufre, sino un problema colectivo del que todos debemos coger mayor conciencia.

CONCIENCIACIÓN
La Porxada acogerá una exposición fotográfica para reflexionar sobre el problema.

